

El Estado pagará el 100% de las dependencias municipales que dañó la dana

MARÍA FABRA

Valencia

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, se comprometió ayer con una treintena de alcaldes valencianos a cubrir con ayudas a fondo perdido el 100% del coste de la reparación de las dependencias municipales afectadas por la dana, alrededor de un centenar de edificios. —P17



La delegada del Gobierno en Valencia, Pilar Bernabé; el ministro de Economía, Carlos Cuerpo, Pedro Sánchez y la vicepresidenta tercera, Sara Aagesen, ayer en Valencia. MÓNICA TORRES

El Estado asume todo el coste de reconstruir los edificios municipales afectados por la dana

Pedro Sánchez anuncia ayudas en una reunión con una treintena de alcaldes valencianos

MARÍA FABRA
Valencia

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, se comprometió ayer, ante cerca de una treintena de alcaldes de municipios afectados por la dana, a cubrir con ayudas directas y a fondo perdido el 100% del coste de las obras en las dependencias municipales que sufrieron desperfectos a causa de la riada del 29 de octubre. Se trata de un total de un centenar de edificios administrativos, entre los se encuentran 45 escuelas infantiles, 58 bibliotecas, 55 polideportivos, 40 centros de día y 16 mercados y lonjas.

En total, el Gobierno destinará a este fin 1.700 millones de euros, aunque la mitad de estos ya estaban comprometidos. Al montante se unirán otros 500 millones que servirán para cubrir los costes de reconstrucción de las infraestructuras de abastecimiento, saneamiento y depuración de agua en todos los municipios damnificados.

Pedro Sánchez mantuvo un encuentro con los alcaldes de los 28 municipios valencianos afectados por la dana que aún se encuentran en situación de emergencia 2. De las valoraciones realizadas por el propio Sánchez, un alcalde socialista y dos del PP, se podría deducir que cada uno ha estado en una reunión diferente.

Para el presidente del Gobierno, de la reunión con los regidores se lleva el "tono constructivo" y "la esperanza" de que, según dijo, se vislumbra entre las autoridades que están más cerca de los ciudadanos afectados. "He querido trasladar a los alcaldes mi reconocimiento por lo duro que resulta lidiar con la impotencia y el enfado y más aún con la magnitud de lo que queda por reconstruir, dijo Pedro Sánchez. "Queremos garantizar que estamos y estaremos el tiempo que haga falta con todos los recursos", añadió.

En la importancia de la ampliación de la financiación al 100% de las obras municipales coincidió el alcalde de Ribarroja, el socialista Robert Raga, que también resaltó el compromiso del jefe del Ejecutivo en la inversión en cauces y barrancos para controlar las avenidas de agua.

"Las fotos nos dan igual, lo que queremos es que salgan adelante los expedientes de las ayudas", concluyó el socialista en una afirmación con la que no coincidieron los alcaldes de Algemesi, José Javier Sanchis, y la alcaldesa de Torrent, Amparo Folgado, ambos del PP. Para estos, entre

lo destacable fijaron el hecho de que la reunión se haya celebrado lejos de las poblaciones afectadas. Y además ambos recalcaron que no se les haya convocado hasta ahora, tres meses después de la catástrofe, aunque admitieron que no fue hasta este martes cuando los emplazó el órgano de coordinación de Emergencias, el Cecopi, dependiente de la Generalitat, que se reúne cada día. "Pero allí pudimos hablar todos", dijeron, después de que en el encuentro con el presidente del Gobierno se limitaran las intervenciones a dos entre los alcaldes del PP, otros dos entre los alcaldes socialistas y una para Compromís. Sanchis dijo no entender esta fórmula por color político.

A las críticas recibidas sobre la tardanza de las ayudas, el Gobierno contestó haciendo públicos los datos de movilización de recursos, un total de 16.600 millones. Se han tramitado más de 305.000 de las 361.000 solicitudes, el 85% del total. Entre los 1.600 millones ya pagados, figuran 1.270 millones en indemnizaciones del Consorcio de Compensación de Seguros, 291 millones en ayudas directas a empresas y autónomos y 53 millones en anticipos de ayudas por daños en viviendas y enseres y fallecimientos.

El presidente del Gobierno contestó también a la crítica del presidente de la Generalitat, Carlos Mazón, quien le acusó de "deslealtad institucional" por no invitar a la Generalitat. Sánchez simplemente se mostró "encantado" de reunirse con el jefe del Gobierno valenciano en futuras ocasiones.

Los regidores critican el reparto de preguntas por color político

Carlos Mazón expresa su malestar por no ser invitado al encuentro